
 
 
 
 
 

Protokoll zur 10. Generalversammlung des VSGÖ 
am 24. 07. 2021um 19:30 Uhr in Hopfgarten 

 
Versammlungsort: Schützenheim der Schützengilde, Hopfgarten im Brixental/ Tirol 
 
TOP 1 - Eröffnung der Generalversammlung: 
 
Die 10. Generalversammlung des VSGÖ wurde vom Präsidenten Josef Laiminger eröffnet. 
Er stellte die fristgerechte Einladung zur Generalversammlung und deren Beschlussfähigkeit 
zur Beginn der Sitzung fest. Die Liste der Teilnehmer ist als Anhang beigefügt. 
 
Er begrüßte die Mitglieder aus den verschiedenen Bundesländern und gab seiner Freude 
Ausdruck über die Zugänge neuer Mitglieder und dem steigenden Interesse und  Benutzung 
der vom Verband bereitgestellten Anmelde-Plattform auf der HP des VSGÖ zur Information 
und Koordinierung der Verbandsaktivitäten. 
 
Entschuldigt haben sich die Mitglieder Ing. Mag. Grones, Armin Molitor, Hermann Riedhart  
und Ferdinand Seiter. 
 
TOP 2 - Bericht des  Präsidenten: 
 
Schwerpunkte der Berichtserstattung des Präsidenten waren die in Schweden bei den 
Europameisterschaften 2018 erzielten, hervorragenden Ergebnisse der vom VSGÖ 
nominierten bzw. entsandten Wettkampfschützen. 
Eine weitere Würdigung fanden dann auch die Resultate, die bei der Weltmeisterschaft 2019 
in Australien den österreichischen Teilnehmern erzielt wurden. 
In diesem Zusammenhang betonte er auch die Bedeutung und die zur Verfügung gestellten 
Möglichkeiten des Schießsportzentrums Hopfgarten, deren Trainingsmöglichkeiten auch von 
Schützen aus anderen Bundesländern genutzt wurden. 
Ohne diese Möglichkeiten, die  für eine ernsthafte Vorbereitung erforderlich sind, könnten 
auch die erwähnten Erfolge in der Weltrangliste sicherlich nicht erreicht werden. 
Sein Dank galt auch allen Teilnehmern an diesen Bewerben, die zusätzlich hierzu viel an   
Eigenleistung zu diesem Erfolg zusätzlich noch beitragen haben. 
Weitere erfolgreiche Veranstaltungen in den verschiedenen Bundesländern sind von dem 
Präsidenten im vergangenen Erstattungszeitraum zusätzlich auch noch genannt worden.  
 
Bedauert wurde vom Präsidenten die Absage der Europameisterschaft 2020 in Budweis, 
welche dann auch noch 2021 auf Grund der Corona-Pandemie ausgesprochen werden 
musste.   
 
Leider haben sich auch die Pläne zur Durchführung einer Weltmeisterschaft PPC 1500 in 
Österreich zerschlagen. Hierzu sind einige Gespräche geführt worden, welche bis jetzt noch 
keine konkreten Ergebnisse erbracht haben. Nach einer Begehung 2019 in Hochfilzen, wo 
sich die alte Biathlon-Anlage als dazu sehr geeignet herausgestellt hat, wurde nach einer 
Besprechung in Linz beschlossen, dass die Durchführung über den HSV Ried laufen sollte,  
 



 
 
 
 
 

 
da man beim Heer da die besten Chancen hierzu sehen würden. Leider hat sich bis heute, 
bedingt auch durch die Corona-Situation, noch nichts Konkretes ergeben. 
 
Sehr erfreulich sah der Präsident die Tatsache, dass nun Österreich mit Markus Heim als 
Generalsekretär bei der WA 1500 vertreten ist. Auch ein weiteres Mitglied sitzt mit unserem 
RO-Ausbildungsreferenten im VSGÖ, Erich Bohn, in der technischen Kommission beim 
Weltverband. Somit ist Österreich doch in der WA 1500 stark vertreten! 
 
TOP 3 - Bericht der Referenten: 
 
Referent Bianchi: 
 
Adam Lennert beantwortete die Anfrage und bestätigte das Angebot in Hopfgarten weitere 
Lehrgänge und Trainingsangebote nach Absprache auch künftig anzubieten. 
Lediglich ist das Angebot bei der Übung “ Laufscheibe“   wegen der räumlichen Begrenzung 
in der Halle statt der vorgeschriebenen 18m auf nur 10m beschränkt möglich. 
 
Referenten Kurzwaffe und Langwaffe: 
Entfallen, da beide entschuldigt und auch keine Aktivitäten in der abgelaufenen Periode. 
 
Referent RO Ausbildung: 
 
Erich Bohn berichtete über die abgehaltenen RO-Kurse und freute sich über die rege 
Nachfrage und Teilnahme an diesen Veranstaltungen. Er wies auf seine laufenden Arbeiten 
zur Überarbeitung der Sportordnung hin und stellte die Fertigstellung bis Ende 2021in 
Aussicht. Er hat ausdrücklich nochmals sein Angebot bestärkt bei Bedarf zusätzliche 
Lehrgänge durchzuführen. 
 
Referent PPC 1500: 
 
Manfred Hörl berichtete ergänzend zu den vorher erwähnten Ausführungen des Präsidenten 
über die Erfolge der 1500-er Schützen bei der Weltmeisterschaft in Australien. Er hat auch 
über seine Kontakte zu Schützen in Namibia gesprochen und hat  über eine ev. künftige 
Vertiefung dieser Beziehung  bei Wettkämpfen nachgedacht. 
Sein Anliegen war auch, auf  die Verbesserungen des Anmeldeportals hinzuweisen. Im 
Anschluss nannte er noch die vorgesehenen  1500-er Veranstaltungen, die auch im 
Anmeldeportal ausgewiesen sind. 
                                                   
TOP 4 - Bericht des Kassiers: 
 
Der Bericht wurde wegen der entschuldigten Abwesenheit des Kassiers nach vorheriger 
Abstimmung vom Präsidenten vorgetragen. 
 
Der finanzielle Stand per 31.12 2020 waren: Kassa € 544,--   und Bank € 3.604,42   
 



 
 
 
 
 

 
 
TOP 5 - Bericht der Kassenprüfer: 
 
Die Kassenprüfer Franz Leitner und Franz Prokop haben sich von der 
sorgfältigen und ordnungsgemäßen Führung der Kassa- und Bankaufzeichnungen  
überzeugt, die Belege geprüft und für in Ordnung befunden. 
Sie stellten den Antrag, den Vorstand und den Kassier für die Jahre 2018, 2019 
und 2020 zu entlasten. 
Dieser Vorschlag  wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 6 - Neuwahl des Präsidiums: 

 
Für die Wahl des Präsidiums sind fristgerecht keine anderen Vorschläge 
eingegangen. Der Wahlvorschlag des Präsidiums vom 10.07.2021 wurde 
einstimmig angenommen und somit ergab sich folgendes Ergebnis der 
diesjährigen Neuwahl des Präsidiums: 
 

Präsident:    Laiminger Josef, Hopfgarten 
Vizepräsident:   Riedhart Hermann, Ramsau i. Zillertal 
Schriftführer/Pressereferent: Dipl. Ing. Lennert Adam, Hopfgarten 
Schriftführer-Stellvertreter: Mag. Ing. Grones Anton, Kufstein 
Kassier:     Riedhart Hermann, Ramsau i. Zillertal 
Kassier-Stellvertreter:  Seiter Ferdinand, Reith im Alpbachtal 
 
Kassaprüfer:   Molitor Armin, Maurach am Achensee 

Stecher Heinz, Hopfgarten 
Referent für Gesetz- und 
Rechtsangelegenheiten:  Mag. Ing. Grones Anton, Kufstein 
 
Referent für PPC-1500:  Hörl Manfred, Jenbach 
(Hinweis: PPC 1500 ist seit 12.10.2001 im Österreichischen Schützenbund aufgenommen, 
weshalb in den Bundesländern die Landessportleiter SGKP auch für PPC-1500 zuständig sind. 
Der Referent für PPC-1500 ist daher als „Stabsstelle für PPC-1500 in Österreich“ zu sehen!) 
 
Referent für Bianchi:  Dipl. Ing. Lennert Adam, Hopfgarten 
Referent für Langwaffen: Riedhart Hermann, Ramsau i. Zillertal 
Referent für Kurzwaffen: Molitor Armin, Maurach am Achensee 
Referentin für Pressearbeit: Paar Susanne, Salzburg 
Auslandsreferent:   Selb Walter, Bludenz 
Referent für RO-Ausbildung: Bohn Erich, Haid/OÖ 
Referent für Anmeldeportal: Riedhart Hermann, Ramsau i. Zillertal 

 
 
 



 
 
 
 
 

 
 
TOP 7 - Festlegung des Jahresbeitrages 

 
Dieser Punkt wurde kontrovers diskutiert und es konnte hierbei keine Einigung erzielt 
werden. Einstimmiger Beschluss: Über eine Erhöhung des  Mitgliedbeitrages soll bei der 
nächsten Generalversammlung entschieden werden. 
 
TOP 8 - PPC Scheiben- künftige Bestellungen 
 
Ein Antrag an die WA 1500 bezüglich der Verkleinerungsmöglichkeit bei den  
1500er- Scheiben soll vom VSGÖ gestellt werden.  
Argumentation: die Preisrelevanz bezüglich der Druckfähigkeit (Abmessungen des 
Druckformates) der Standarddruckmaschinen  
Alternative: die “Tschechenscheiben-Maße“ müssten bei Bewerben akzeptiert werden. 
Die Formulierung des Antrages wird von den Herren Laiminger, Bohn und Selb  
vorgenommen. 
 
TOP 9 - Allfälliges, Anträge- Anfragen 
 
Keine Meldungen zu dieser Tagesordnung. 
 
 
Ende der Generalversammlung um 21:19 Uhr 
 
 
Der Schriftführer: 
 
DI Adam Lennert 
Hopfgarten, 24.07.2021 

 
 
 
 

  


